



Hoy han combatido

El avance se realizaba sin que pudiéramos decir que estábamos en guerra. Batallas como la de Brunete no las hemos tenido en el Norte, pero, Vizcaya, opuso una resistencia que comparada con esta, podríamos decir que fue bastante seria.

Hoy el frente el mismo día en que se lo propuso el mando pudo reducirlo todo a una operación de limpieza. Se empujó al enemigo a punta de fusil y así pudo darse el caso de que sin el menor peligro, nos aventuráramos por una carretera que aún no habíamos pisado nuestros hombres. Claro que fue por error, pero fue y nadie nos molestó.

Los muchachos, conscientes de su fuerza y seguros de sus mandos, han subido los mil metros del Selaya, como aquel día inolvidable los crestones del Sollube mejor, porque no tenían en el corazón la duda de lo que podía esperar en la cumbre. Y descendiendo, la mitad de esa distancia para ausar un valle pleno de belleza.

Hoy han tenido un poco más resistencia. Han sonado en algunos momentos los cañones pequeños de los rojos y algún tanque ha mostrado su panza como un gran lagarto despatarrado en su carrera.

Ellos han agrupado a sus gentes dispersas y hecho batallones que pretenden retrasar la caída de la capital; son estos, según los

prisioneros, dos de carabineros, tres de asturianos y los diez regimientos de guardias que se corrieron a la montaña luego de la rotura vizcaína. Tropas, como se ve, regulares y buenas, en su mayor parte.

Cuando la tarde caía, ese ejército se replegaba en busca de un sitio.

Poco ha sido, pero ha denotado un deseo de combatir. Posiblemente se renovarían el intento y en él acabarían las resistencias de este sector.

Torrejavega está allí mismo y ellos se opondrán en la segunda y última muralla. Os podía describir ahora mismo la batalla que puede iniciarse. Cada soldado de España os la contaría en este punto donde reposa de su andadura de 20 kilómetros. Unos y otros se conocen bien y saben la suerte que le espera.

He leído el parte oficial y en él los publicados que se han rescatado. No voy a repetirlos. Son demasiados.

Cada día, al tumbarnos para reponer fuerzas, sabemos que mañana será mucho más allá. Y pensamos que a los rojos les ocurrirá lo mismo, pero que calcularán cuando sojo las amargas aguas les resten para el reposo.

A nosotros nos parece sentir ya sobre la frente las brisas de este trocito de mar castellano.

Los fusilamientos de la Carcel Modelo

Mártir de Dios y de España

Cúmplase hoy un año. El 23 de agosto de 1936 se perpetraron en la Cárcel Modelo de Madrid aquellos horrendos asesinatos de ilustres patriotas de bien probada ejecutoria y nobleza. «La Pasiónaria», esa vil mujer con instintos de fiera, que constituye un engendro de sensualidad repugnante, organizó, según he sabido después, todos aquellos crímenes, para saciar con la nobilísima sangre de los héroes sus ansias de hiena. Seleccionó con escrupuloso cuidado, entre la lista de presos, los nombres de las personas más significadas y relevantes, y con una crueldad infrahumana dio, con intensa delectación, la orden de que se privara de la vida a quienes ella había designado, pretextando para ello un intento de incendio de los muros carcelarios, cosa que fué llevada a cabo por los propios milicianos obedientes a los monstruos de la helada estepa rusa.

Y como la Ibarra lo pensó, así lo llevaron a cabo sus congéneres. Vinieron después, tan espeluznantes crímenes, los cuales hicieron exclamar

al bufón de la odiosa República—Prieto—que les harían perder la guerra. El doctor Albánana, Fernando Primo de Rivera, Ruiz de Alda, Melquíades Álvarez y tantos otros hombres cuyo único delito consistía en amar a España, cayeron noblemente, y su preciosa sangre empapó la tierra hispana. Sangre de héroes y de mártires que hizo florecer con inusitado vigor una virtud casi desconocida hasta que estalló el Movimiento Nacional: la de morir por su Dios y por su Patria en desigual sintonía de vitores vibrantes a España y de las detonaciones secas y rotundas, a los que luego reemplazaba un silencio de muerte impresionante.

Tenía yo una gran amistad con el doctor Albánana, que me participaba todos sus planes para el porvenir, inspirados en el más sano optimismo. Su asesinato me causó—obvio es decirlo—un dolor lacerante, exacerbado luego al tener detalles fidedignos de la forma que se eligió para llevar a cabo su martirio: los brazos y las piernas del héroe fueron cortados a hachazos por sus verdugos,

que le dejaron desangrar poco a poco y se complacieron sórdidamente en hacer presenciar a aquel espíritu españolísimo el fusilamiento de sus demás compañeros. Y luego, por si alguna vida le quedaba, dispararon sobre su maltruchado cuerpo con ensañamiento asiático, que gustó de ver sufrir intensamente a sus semejantes.

Con resignación cristiana admirable soportó el doctor Albánana su martirio. Cubrióse su nombre de inmortalidad gloriosa ocupando un lugar entre los designados por el Señor para integrar la lista de mártires de esta nueva Cruzada. Aquella naturaleza gigante, el hombre patriota cien por cien, el vindicador de la Patria en México—causa que provocó su expulsión de aquella república por Calles—el orador fogoso y apasionado, el formidable polemista y el inolvidable diputado por Burgos—que recordará siempre la imponderable labor realizada por su representante en el Parlamento—había caído para siempre. Su noble espíritu había ascendido al cielo abandonando la envoltura carnal, ferocemente mutilada, en la desgraciada capital madrileña.

El fundador de los Nacionalistas Españoles (Legionarios de España) en 1930, el defensor de la Monarquía en todas sus intervenciones, aquel que puso al descubierto los siniestros propósitos del judaísmo y de la Masonería, no podía ser perdonado, ni mucho menos, por aquellos a quienes él describía con tal crudeza. Primero, siete meses de injusta prisión en la Cárcel Modelo, después más de un año confinado en Las Hurdes, cuyo inhóspito destierro trajo aparejadas dos delicadas intervenciones quirúrgicas. Por último, la alevosa muerte, en la que se extremó la crueldad hasta un grado máximo, extremado por las gentes errantes y maldicidas por Dios no perdonan a los que les despojan de la máscara que cubre sus execrables actuaciones.

Ha transcurrido un año, en el que las hojas del libro de la Historia española se han cubierto con rapidez de innumerables gestas heroicas. Y el recuerdo de aquel hombre integérrimo, invariable, se ha ido esfumando incomprendiblemente, y ya sólo perdura en la mente de sus más fieles amigos. Ello es lo que me ha movido a dedicarle unas líneas, aunque sé que no soy yo el único que le encomienda a diario en sus oraciones y quien le tiene presente constantemente.

¡Honor y gloria a los héroes y mártires de la Cruzada Nacional! ¡Viva España! ¡Viva Franco!

JOSE M.ª ZUGAZAGA.

Salamanca, agosto, 1937.

Declaraciones

sobre recaudaciones por el Día Semanal sin Postre y Día Semanal del Plato Único

Impresas con arreglo a las disposiciones vigentes.

Se venden en los Talleres Tipográficos de EL CASTELLANO.

AL FRENTE DE SANTANDER

La asistencia al frente y Hospitales ya en pos de nuestro glorioso Ejército en su victorioso avance llevando donativos para reparar por igual entre todos los combatientes, a los de las milicias lo mismo que a los soldados.

El otro día se encaminó a Reinosa. Esta población se hallaba ya muy a la retaguardia, pero es la única localidad cuyo nombre puede darse. De allí salieron para el frente, que ya corría a lo largo de... donde la censura nos permite decir, son secretos del mando y muy justificados.

En su viaje tropiezan con una centuria de Falange era la hora del rancho: los expedicionarios lo prueban por cierto que es muy sabroso y sustancioso, así como de muy buena calidad el vino que les sirven. Solo les faltaba el ansiado tabaco. Es erogado corrió a cargo de la Delegación de Asistencia al Frente. Además sus camionetas llevan exquisitas frutas de la Rioja. Las había proporcionado el celo nunca bastantemente fiado de la delegación provincial de Asistencia a Frenes de Logroño, Doña Leopoldina Daroca de Pardo, una señora que ha perdido a su único hijo en la guerra y que parece haber prohibido a los que luchan por la Patria por la cual derramó su sangre. Para el dominio tenían preparados dos mil kilos más y cada semana se compromete a hacer nuevas remesas de frutos de aquella rica comarca. La Intendencia militar, no puede llegar a proporcionar eso que en las horas de calor representa el refrigerio de los que luchan.

También se visitan al paso algunos Hospitales. El avance ha sido tan victorioso, que apenas si hay nuevos heridos en ellos. En aquel momento, un general de Sanidad militar inspeccionaba uno de los Hospitales y llegaba el equipo quirúrgico. La Delegación de Asistencia a Frenes y Hospitales se comprometió ante él a suministrar las prendas y ropas que para el mismo se necesitaban.

En su excursión se encuentran con la Legión de los flechas negras a las que obsequian con frutas, y a los equipos de Sanidad militar, batallones de... Se hacen elogios cumplidísimos de las gloriosas brigadas de Navarra, entrenadísimas en la guerra de montañas que iniciaron en Vizcaya y que después de tomar como descanso la batalla, han reanudado en las de Santander. También se oyen en todas partes alabanzas para la Caba-

llera que sin un solo tiro tomó brillantemente Arja, y de la magnífica actuación de la aviación nacional que no ha regresado a sus bases porque los rojos le han abandonado un campo de aterrizaje de emplazamiento más cercano al frente.

No hay duda de que toda España ha de responder con sus obsequios para los que luchan, a la obra de heroísmo y valor que están llevando a cabo. La sección de donativos del Cuartel general del Generalísimo, ha decidido hacer de la Delegación Nacional de Asistencia a Frenes y Hospitales el vehículo que haga llegar al frente los donativos que para el frente recibán y mientras duren las operaciones de la montaña santanderina dicha Delegación Nacional establecida en Burgos, calle de Benito Gutiérrez, 1, recibirá cuantos obsequios allá se destinen, y varias veces a la semana hará expediciones al mismo, para obsequiar a los combatientes y aliviar las horas de dolor de los heridos.



Los sufrimientos del que padece del estómago se reflejan en su semblante

Cuántas personas aparecen envejecidas por causa del mal funcionamiento de su estómago! Pero es porque ignoran que el dolor y ardor de estómago, y todas las molestias de la digestión, desaparecen con el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Gobierno Civil

VISITAS.

El señor Gobernador ha recibido las visitas siguientes: Don Mariano Mateo Mantilla, ingeniero industrial; don Antonio... te, de Miranda, dos Hermanas de la Cruz Roja; señor Fermir, de... se; don Gustavo Frech y señor don Julián Antolín.

MULTAS.

Por el Excmo. Sr. Gobernador civil han sido impuestas las siguientes sanciones:

De 250 pesetas a los señores Villa Hermanos, Industriales de... ra, por infringir las disposiciones de la Alcaldía.

De 25 pesetas a Fulgencio... rez Fernández, vecino de La... ra, por negarse a admitir el emblema de «Auxilio Social».

De cinco pesetas a Liborio... nez, Benito Rodríguez, Tristán... tamaria y Próspero Fernández, cinco de Moradillo de Sedano, haber trabajado el día 25 de... Fiesta Nacional, y otra de 25 a... rora Rodríguez, vecina también de Moradillo de Sedano, por el motivo y ser además reincidente en 100 al Hotel París, por infracción del reglamento de viajeros.

Defensa Pasiva antiáerea de Burgos

Se recuerda al público y se educa severamente imponiendo multas según la situación económica de los interesados las siguientes prescripciones a cumplir durante la alarma: a) Una vez comenzado el bombardeo de sirena, las personas civiles y militares sin servicio trin resulten al Refugio, entrando en su interior, que no saldrán hasta el cese de la alarma. b) Todo el tráfico rodado, a excepción únicamente del militar en servicio, se detendrá, colocando los vehículos en los bordes de las aceras. c) Por ningún concepto ningún ciudadano durante la alarma ha de permanecer a ventanas, balcones ni hardillas.

POMADA CEREOL

cure úlceras, eczemas, quemaduras, pes, hemorroides, granulaciones. Farm.

En el casino, en el coche en el coche TE PUEDE QUERER quizá un ENEMIGO.

Rogad a Dios en caridad por el alma de los Caidos el 23 de Agosto de 1936, en la Cárcel de Madrid,

CAMARADAS

JULIO RUIZ DE ALDA FERNANDO PRIMO DE RIVERA

¡PRESENTES!

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Al recordar tan sensibles pérdidas, ruegan les tengan presente en sus oraciones

Burgos 22 de Agosto de 1937.

DEL FRENTE DE SANTANDER

Continuamos combatiendo con los enemigos de siempre, el mal tiempo y la obra de destrucción... cuando les llega la hora de corriendo. Incapaces de combatir con las armas, con el corazón bien templado el empuje de los nuestros, apelan a la familia para librarse de nuestra presión y destruyen carreteras y vuelan las obras fabricadas.

Salamanca.—El enviado especial de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda envió el Sábado, desde el frente de Santander, la siguiente crónica: «Día grande el de hoy! El sol venció a las nubes y apareció resplandeciente. Como aún siguiesen algunas nubes agarradas a los picachos, hemos procurado burlarlas, es decir, las ha burlado nuestra aviación, que, elevándose por encima de ellas, actuó muy eficazmente. Ayer, en el sector de Barcelona de Pie de Concha, el enemigo intentó contraatacar. Nuestros escuchas estaban alertas y avisaron con tiempo a los aeródromos, en donde se alzaron nuestros aparatos, que cogieron a los enemigos por la retaguardia. Al cabo de un cuarto de hora de lucha, habían caído diez aparatos rojos. Hoy las nubes nos han favorecido extraordinariamente. Tres escuadrillas que iban sobre ellas, entablaron combate con aparatos enemigos. Ocho de estos se fueron a estrellar contra el suelo alguno de los cuales cayó sobre las más mas calles de Santander. No está mal! Dieciocho aparatos nos derribados en dos días. Hemos capturado tres hermosos tanques que, dadas sus perfectas condiciones, a estas horas ya están funcionando a nuestro favor. Entre tanto esto ocurre, las columnas han aprovechado la bonanza del tiempo para proseguir el avance por las montañas. Realmente no es posible hacerlo con la rapidez necesaria, pues una marcha de este caudre, llevan do todo el bagaje, armas y hasta cañones sobre los hombros, es una estampa de verdadera epopeya. En Ontaneda y Alceda, había un batallón de carabineros perfectamente disciplinado y con buen armamento, pero les faltó firmeza para resistir nuestro empuje. A las trece, fue tomada la Espina. Nuestras fuerzas rodearon y tomaron seguidamente Ontaneda, dentro ya del círculo de Villacastriego. Otra columna se apoderó luego de San Vicente. En el centro derecha nuestras fuerzas ocuparon Villacarrillo. Otras las alturas de Cueto. Algunos prisioneros afirman que varios batallones vascos se han negado a seguir combatiendo. El general Gamir intentó disuadirlos de tal determinación. Varios milicianos le increparon diciéndole fuese a combatir él. «Pobre Gamir! El que era tan amigo de imponer la disciplina a los cadetes! Pero estos que manda y dirige ahora no son caballeritos, ni tienen valor. La disciplina en ellos consiste en ver quien corre más y mejor, y así cualquiera los coge.»

EL TEBIB ARRUMI.

Llías López Marcos

SASTRERIA mejor surtida Grandes novedades Espolón, núm 8. - Burgos

CARTONAJES MARTINEZ

GRAN FABRICA DE CAJAS CARTON MONTADA CON LOS ULTIMOS ADELANTOS, ESPECIAL EN ENVASAS PARA FERROCARRIL ENQUADERNACIONES FABRICA DE DISCOS RAYADOS DIARIOS, MAYORES, COPIADOS, etc. BURGOS

PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR DON ANTONIO DIEZ DIEZ CAPITAN DE INFANTERIA que murió gloriosamente en Somosierra, el día 25 de agosto de 1936, en defensa de la Religión y de la Patria. R. I. P. Su resignada esposa, doña Consuelo Olalla Mazón, hija Consuelito, padres, don Serafín y doña Irene, padres políticos, hermana y demás familia, Suplican a sus amistades una oración por su alma o la asistencia al funeral o misas que se celebrarán en la Iglesia Parroquial de Quincecos (Burgos) y en Santa María de la Redonda de Logroño en el altar de la Virgen del Carmen el día 25, por lo que les quedarán agradecidos. Quincecos de Yuso 25 de Agosto de 1937

In memoriam

Mañana hace un año, y sin embargo a mí se me autojuzga diez. Trecientos sesenta y cinco días bajo el cautiverio de los rojos, no es un año, es una serie interminable de años. ¡Cuántas penalidades! ¡qué de sufrimientos! ¡qué tiranía tan irresistible! de los corifeos de la libertad, igualdad y fraternidad! Con todo, mañana hace un año que la prensa roja de Santander nos transmitía con un regocijo inverosímil, que era tanto como enseñarse en un cadáver, la triste nueva de la muerte... ¡muerte? del asesinato vil y cobarda de un ilustre doctor, tres veces laureado, con quien me unían estrechos lazos de admiración, de amistad, de sincero afecto y a quien la provincia de Burgos debía ya no pocos ni pequeños beneficios alcanzados merced a sus tenaces y elocuentes intervenciones parlamentarias. El doctor Albiñana ha sido vilmente asesinado en la Cárcel Modelo de Madrid por las hordas marxistas. Mi corazón transido de dolor bien hubiera querido volar en aquellos instantes del Norte al Centro para vengarse en la persona de sus asesinos la muerte de tan ilustre patriota; pero mi cautiverio no me permitía otra cosa que rebelarme contra mi propia impotencia. Hoy, libre ya de la tiranía roja, quiero consagrarle este pequeño recuerdo en el aniversario de su muerte, porque, quien sabe si desde el cielo habrá velado por mí teniendo presente una frase suya que, poco tiempo antes de su muerte, depositó confiadamente en mis oídos: «Padre, estamos preparados, porque si Dios no lo remedia, antes de tres meses pesará sobre nosotros la losa fría del sepulcro.» Ha resultado profeta. El doctor Albiñana ha pasado a mejor vida, ha desaparecido de entre nosotros, pero su espíritu recto, inquieto, luchador, patriótico, heroico, vive entre nosotros. Aquel hombre incomprendido, que con su visión patriótica, quiso poner en 1930 un puntal a la ya tambaleante Monarquía, con los

«Legionarios de España», primera institución de tipo fascista notamente español, de la que fue fundador y que más tarde sirvió de base a nuevas instituciones; aquel hombre que por mantener siempre enhiesta la bandera de sus ideales redentores, lo sacrificó todo, incluso sus tres carreras, siendo perseguido, encarcelado, desterrado y puesto al borde del sepulcro por un nefasto gobernante, calificado ciertamente por todo el mundo como una fiera alimama; aquel hombre que supo infundir en el pecho de una buena parte de la juventud española que se asfixiaba en el ambiente malsano y traidor de propagandas disolventes, el hábito de vida inspirado con los más altos ideales patrióticos; aquel hombre que rompió lanzas y ganó reñidas batallas en el extranjero por mantener en alto el buen nombre de España; aquel hombre, en fin, que a falta de otros títulos, hubiera podido ostentar sobre su cicatrizado pecho el de doctor en patriotismo, el de doctor en amor a España no puede morir nunca, y menos en circunstancias como las que actualmente atraviesa nuestra gloriosa Nación. Su espíritu vive entre nosotros. Así nos lo está diciendo ese entusiasmo patriótico que se observa por doquier en la España liberada; así lo está proclamando el heroísmo de esos valientes soldados que generosamente, heroicamente, derraman su sangre en los campos de batalla por Dios y por la Patria. El doctor Albiñana no ha muerto; los héroes y los mártires no mueren; sus nombres los perpetúa la Historia a través de los siglos. Pero aun cuando así no fuera; él, como muerte la de aquellos que, en sus últimos momentos, pueden exclamar gloriosos la histórica frase: «Dulce el decorum est pro Deo et pro Patria mori». Contigo, amigo Albiñana, han su cumbido otros muchos por Dios y por la Patria. A todos loor en este mundo, y gloria eterna en la Patria celestial. Gerardo Sanmartín, Pro. Burgos 21 agosto 1937.

Obrero español: Tu máxima PROTECCION Y GARANTIA solo puedes encontrarla en un ESTADO FUERTE Y NACIONAL, porque éste, que te tiene a ti por base, te necesita alegre, fuerte y sano.

Boletín Eclesiástico del Arzobispado de Burgos

LOS SANTOS EJERCICIOS. Dificultades surgidas después de anunciar en el número anterior de este «Boletín» una tanda de ejercicios espirituales para el Clero, no permiten que podamos disponer, en la fecha anunciada, de nuestros Seminarios, ocupados casi por completo para servicios nacionales de heridos de guerra, milicias, etc. En consecuencia, y no teniendo otro lugar a propósito, queda en suspenso hasta nuevo anuncio la celebración de dichos ejercicios y de veras deseamos que puedan hacerse en alguna casa religiosa de la diócesis los que encuentran facilidad para ello, dejando provista la asistencia parroquial y avisando a los señores Arciprestes respectivos. Rogamos a éstos y en general a los párrocos comuniquen a los demás sacerdotes el contenido de esta circular. Burgos 15 de agosto de 1937. EL ARZOBISPO.

PRESIDENCIA DE LA JUNTA TÉCNICA DEL ESTADO

VISTAS. El general Gómez Jordana ha recibido en el día de hoy las siguientes vistas: Señorías Luz y María Luisa García Salmons. Don Ernesto Anasjato Pascual, presidente del Consejo de Administración de la Compañía Transmediterránea, Señor Cedoya. Don Alfonso Barba, arquitecto. Don Prudencio Melo y Alcalde, Arzobispo de Valencia. Don José Farfán Ferrero, delegado de la Secretaría general de S. E. el Generalísimo.

Auxiliares Correos-Telégrafos

Autorizada convocatoria 1.000 plazas de Auxiliares, preparación en la

Academia Comercial

Sanz Pastor, 18, 1.º - Tfno. 1463. - Burgos. Gran Restaurant CASTELLANO Formidable cocina - Esmerado servicio Habitaciones soleadas y saneadas Lain Calvo, 63 y San Lorenzo, 50

CERA KEROS DA UN BRILLO PERMANENTE A PISOS Y MUEBLES BOTE GRANDE, 5'65 ptas MEDIANO, 2'90 PEQUEÑO, 1'65 Timbre aparte De venta en Burgos, Carrera Diaz - Guemes y en todas las Droguerías

Informaciones de todos los frentes

Del frente de Aragón

Zaragoza.—Se reanudó ayer en el frente de Teruel el magnífico avance de nuestras gloriosas tropas. Después de algunos días de calma, que se han aprovechado para consolidar las posiciones últimamente conquistadas y recoger el abundante material que dejó abandonado el enemigo en la huida a que les obligaron los soldados nacionales, se reanudó como declamamos, la ofensiva. Empezó esta con un maravilloso saqueo de artillería y luego se lanzaron las heroicas tropas del Generalísimo Franco al asalto de las posiciones enemigas, ocupando el Rincón del Molinero, entre Bezas y Campillo, de gran valor estratégico por todos conceptos. Opusieron los rojos tenaz resistencia, pero ésta fue vencida por la valentía, el arrojo y la audacia de nuestros soldados, que acabaron por arrojar a los marxistas, arrojándoles de los puntos donde se habían hecho fuertes. La derrota sufrida por los bolcheviques fue total en toda la línea. El número de bajas que han tenido aquellos ha sido elevadísimo; basto decir que se han recogido ya más de mil cadáveres enemigos y el material que ha quedado en nuestro poder es impresionante: cientos de fusiles, muchas ametralladoras, morteros, bombas de mano, etc. Una vez más se ha puesto de relieve la admirable preparación y organización de nuestro valeroso ejército y los soldados españoles demostraron que son invencibles con esta clase de jefes que la España nacional posee.

Una farsa roja con miras a lo internacional

París.—Un refugiado español que acaba de llegar a Francia ha referido que en los últimos días de su estancia en Barcelona, hará cosa de unos quince días, observó con extraordinaria sorpresa que del antiguo recinto de una iglesia conventual salían numerosas mujeres y muchachas con mantilla y libros de rezo en la mano. Al poco rato salió también un sacerdote. Cuando el espectador a que nos referimos se informaba por unos transeúntes de lo que ocurría que le parecía un sueño, se dio cuenta de que un operador cinematográfico estaba filmando la escena. Como se verá la propaganda roja filmada se ha nutrido de un nuevo truco que es interesante descubrir antes de que se difunda por el extranjero como ocurre con la cinta documentada Euzkadi actualmente pasada y anunciada en los mejores cines de París.

Van a denunciar a la S. de N. el avance sobre Santander

Vaencia.—El Consejo de ministros, que comenzó ayer a las cuatro y media de la tarde y terminó una hora y media más tarde, acordó dirigirse a la Sociedad de las Naciones para denunciar el avance de las tropas del Generalísimo Franco sobre Santander, porque según afirma en esta aporosa por el mismo internacional.

Una carta de los directores de periodicos rojos

Salamanca.—Los directores de los periodicos marxistas han en viado la siguiente carta al ministro de la Gobernación, Julio Zaragoza: «Estimado compañero: Los directores de los periodicos madrilenos «El Sol», «La Voz», «El Liberal», «Política», «Ahorra», «Seraldo», «Mundo Obrero» y «Claridad» ante el proceder incalificable de la censura, protestan por el desdén y desprecio con que son tratados estos periodicos, todos ellos defensores del Frente Popular. La censura de la Prensa de Madrid con su proceder impudible de la inserción de artículos favorables al Gobierno y a las necesidades de la guerra, Criticamos la conducta seguida por la censura contra la Prensa madrileña, con tueta que no está justificada de ninguna forma. Ello tiende a agravar la situación de la prensa por sí difícil. Pedimos que se tiende a agravar la situación de la Prensa madrileña, que ya es de por sí difícil. Pedimos que se modifique la censura, para lo cual, en carta abierta, mandamos las observaciones que creemos necesarias para la mejor modificación de la censura». Firmados los directores.

Gran Hotel Restaurant Castilla

Calle de Vitoria.—Burgos. El propietario del nuevo Gran Hotel Restaurant Castilla, participa a su distinguida clientela y al público en general, que ha quedado abierto el Restaurant con servicio a la carta y menú.

PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR DON JOSE ANTONIO LOMA Y ARCE Capitán de Infantería, retrado. Murió por Dios y por España en el cuartel de Simancas de Gijón, en el mes de agosto de 1936. (Q. E. P. D.) Su esposa (ausente), hermanos, sobrinos, primos y demás familia, ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor. Burgos 25 de agosto de 1937. Las misas que se han de celebrar en la Iglesia de San Leemes desde las siete a las doce de la mañana y la Exposición de S. D. M. en la capilla de las Reparadoras del Sagrado Corazón mañana día 24, serán aplicadas por su eterno descanso.

